

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

¡Se acabó el carbón!

Un grave conflicto

Ayer y hoy han carecido en la inmensa mayoría de los hogares cartageneros de uno de los elementos indispensables para la vida, del carbón, y era triste y doloroso contemplar a los pobres mejores ir de un lado a otro, sin poder hallar el combustible necesario para la cocción de sus modestas comidas.

La autoridad municipal cruzada de brazos desde el elevado sitio en que se encuentra, y a donde llegó por la feliz casualidad, no toma medidas ni impone la sanción merecida a quien hace juguete de sus egoísmos al pobre y paciente pueblo.

Nos encontramos en plena bancarrota municipal, huyeron en mala hora las energías y prestigios que son necesarios para llevar al ánimo de los vecinos, la tranquilidad, y ayer fué el pan, hoy es el carbón y mañana Dios sabe; hasta que llegue un día que ese pueblo optimista por el hambre; espoliado por miles de impuestos se levante rugiente y amenazador y ante su justa furia, no hallarán argumentos más sólidos y contundentes, que oponer la fuerza pública, ante la cual se estrecharán aquellos que no pudieron pensar nunca que los hombres que con todo entusiasmo llevaron al Consejo para la salvación de Cartagena, habían desear los que más la apremien y los que en todo momento supeditan los egoísmos personales y partidistas al bien común, al bienestar de esta ciudad digna mil veces de mejor suerte.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Valencia ha llegado el joven y ya notable mineralogista D. Francisco Guix, con el propósito de hacer algunos estudios en nuestra ciudad minera.

—Regresó de sus posesiones del campo el Excmo. Señor Don Lorenzo Moncada.

—Marchó a San Feliu de Guisols, el comandante de navío de la escala de tierra, don Juan Ferrandiz.

—A Murcia, ha marchado en la mañana de hoy, el Secretario judicial don Antonio Álvarez Rodríguez.

—Marchó a Sax, el rico propietario don José Sanabre.

—De Madrid, ha llegado el Almirante de la Armada, Excmo. Señor Don Federico Ibañez.

—Con su distinguida esposa se encuentran en esta, procedente de Murcia, el teniente coronel de Caballería don Antonio Pérez.

—Regresó de Mala, nuestro querido amigo y compañero, don Jesualdo Soler.

—Hoy ha marchado a Murcia, el Arquitecto, don Victor Barri.

—De Banjaaz, ha llegado el Capitán de la Guardia Civil, don José de la Torre.

—Ha regresado de San Pedro del Pinatar, el Cura Párroco del Sagrado Corazón, don Domingo Vicente Ripoll.

—En el vapor «Ojibá», ha estado hoy en esta, el Inspector de Salvamento de Náuticos don Juan Maspóas, el cual ha continuado esta tarde su via-

je a Laredo para donde lleva un bote salvavidas.

Notas varias

Con motivo de celebrar ayer su centenario, el Almirante de la Armada señor Ibañez, vino muy concurrido el precioso hotel que posee en el barrio de Los Molinos, donde se hospedaron a felicitarle las numerosas amistades con que cuenta en esta localidad.

—El joven Añez del Regimiento de Cartagena, don Federico Minguez obsequió anoche a sus compañeros de dicho Regimiento, en celebración de su fiesta onomástica, con una comida íntima servida en el Restaurant del Balneario de San Bernardo.

—Le ha sido concedida a nuestro amigo el ilustrado Capitán de Artillería don Pascual García y Gómez la Plaza de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, enviándole por tal motivo nuestra felicitación.

—Ha sido destinado a la plaza de servicio en esta ciudad, el Agente de dicho cuerpo, don Juan Sandoval, el cual ha tomado hoy posesión de su cargo.

Una conferencia

La próspera congregación, de Los Luises establecida en la Parroquia de Santa María de Gracia, ansiosa de atraer a su seno la juventud católica cartagenera, celebró ayer en su domicilio social una conferencia que resultó muy animada por ser la primera de una serie, según nos dijo el Presidente honorario don José Rodríguez Esquivel al hacer con palabra fácil y concisa, la presentación del orador.

Ante seguido el conferenciante que fué el muy digno Secretario de dicha congregación don Antonio García Sánchez desarrolló el tema «NECESIDAD e IMPORTANCIA de la RELIGION» haciendo ver claramente su bienhechora influencia en el individuo y en la colectividad.

Puso final al acto el celoso sacerdote don Emilio Guardiola, licenciado en Sagrada Teología, exhortando a todos los socios a continuar activos en sus laudables deberes.

Nuestra sincera felicitación a la Directiva y muy especialmente al señor García que demostró poseer clara y cultivada inteligencia dándonos con su interesante disertación sabroso fruto.

Fiesta aristocrática

A bordo del vapor número III de la compañía arrendataria de Tabacos, que manda nuestro querido amigo el Capitán de Corbeta, Don Francisco Martínez Domenech, se celebró el pasado viernes en la tarde, una fiesta aristocrática con motivo de celebrar sus días de disfrutarse la esposa del señor Martínez Domenech decha Carmen Cases y su encantadora hija Cambo.

El lindo barco se vio inundado por una selecta concurrencia, entre la que recordamos a los generales Y. lí y Romero, Marqueses de Fuente el Sol, señores de La Uerda, Molero Montijo, Cuesta, Romero, Arruga, Guardiola, (Don Ricardo y don José), Señoritas de Gataubide, Molero, Romero Rato y Ema Ristón, una bellísima forastera, el Comandante del «Osado» Sr. González Castañeda y los Sres. Dal y Carreras.

Los Sres. de Martínez Domenech en unión de la gentilísima María Romero, hicieron los honores a los invitados, obsequiando los expiéndidamente con dulces y helados.

Sufragios

En la Parroquia de Santa María de Gracia, se han celebrado esta mañana las Misas de la Emperatriz, por el eterno descanso del Praefecto de la Beneficencia Municipal, don Manuel Martínez Semitei, que falleció el 11 del corriente.

A dicho acto asistió una numerosa concurrencia.

Reiteramos nuestro pésame más sentido, a la afligida familia del finado y de un modo especial, a su hijo político, nuestro querido amigo don Eduardo Vera.

Letras de luto

Ha partido al cielo, víctima de penosa enfermedad, el pequeño hijo de nuestro respetable amigo el Jefe del Cuerpo Jurídico de la Armada, don Lino López; al que enviemos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

El más terrible enemigo de los niños es el verano, solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es la mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravillosa también para alimentar a ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo. Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO. La salud y hasta la vida de un hijo pue v la tan sencilla prueba? Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tiene omas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Tauler y C.ª Montera 18.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

Las obras de defensa contra las inundaciones

Una grata noticia

Interesados como es que más, en la campaña emprendida para la realización de las obras de defensa, que puedan evitar la repetición de catástrofes como la tristemente célebre del 20 de Septiembre del pasado año, venimos dedicando nuestra especial atención a cuanto de tan vital importancia para Cartagena.

Hoy nos complace en publicar la carta que el Ilustre ex Ministro de Abastecimientos Excmo. señor don José Maestro, ha recibido del Ingeniero Jefe de la división Hidráulica del Seguro, y que dice lo siguiente:

Madrid 15 de Julio de 1920

Excmo. Sr. don José Maestro

Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de participarle que hoy he entregado en el Ministerio de Fomento el proyecto de defensa de Cartagena contra las inundaciones. La memoria contiene ocho capítulos, y además quince anejos; los planos, diez grupos de hojas; el pliego de condiciones, ochenta artículos, repartidos en cinco capítulos el presupuesto, los cuatro capítulos reglamentarios. Las circunstancias de tener que atender simultáneamente a la ciudad de Murcia y a los pantanos y demás obras de la división y la escasez de personal me impidieron terminar antes el proyecto como era mi deseo. De todas suertes, creo que el trabajo ha marchado favorablemente en lo que de mí depende. El presupuesto de ejecución material importa pesetas 3.828.141'69, de las cuales, unas 700.000 corresponden a los canales de la Alameda y del Norte a las obras del Almar y al puente de Banjila algo menos de un millón al canal y terrapén del contorno; algo menos de 2.000.000 al canal del Oeste (construcción al Mediterráneo y obras anejas) y el resto a los desagües del ferrocarril de Madrid, Zaragoza Allosante y a las defensas del Arsenal del barrio de Santa Luella. El presupuesto total de contrata es de 4.384.081'87 pesetas.

Saluda a usted y queda muy afecto al mismo amigo. Q. e. s. m.

Ramón Martínez de Campos

Muchas nos satisfacen las gratas noticias que contiene la referida carta y nos consta que el señor Maestro, poniendo en sus gestiones todo el entusiasmo que le inspiran los intereses de Cartagena, está trabajando activamente a fin de que el proyecto sea aprobado por el Gobierno a la mayor brevedad y empiecen seguidamente las obras tan necesarias, para que no quedemos a merced de una nueva catástrofe, si el comienzo del período de lluvias en el Otoño, no se han llevado a efecto dichas urgentes obras.

El Presidente de la Cámara de Comercio, Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiñes, que también se interesa en favor de esta causa ha recibido del señor Martínez de Campos,

una expresiva carta que también reproducimos a continuación.

Dice así:

Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiñes

Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de participarle que ayer presenté en el Ministerio el proyecto de defensas de Cartagena contra las inundaciones.

Hahe unos días llevé a Cartagena los planos y el resto del 2.º ejemplar del proyecto lo llevaré en cuanto regrese, pero que sirva de base a la información pública. Pero para ganar tiempo estoy aquí conferenciando a ver si lo grande que las obras comienzan en breve. En el Ministerio están animados de buen deseo. Ya le informaré del resultado de mis gestiones, Saluda a usted y queda muy afecto. amigo Q. e. s. m. Ramón Martínez de Campos

Además el señor Gómez Quiñes, cuyo cartagenerismo está bien probado, ha escrito al señor Subsecretario de Fomento don Augusto Gálvez Cordero, con cuya amistad y honra, interesándole en el asunto y rogándole despache favorablemente para que no se demore la realización de dichas obras.

Suscripción

para rendir un homenaje de admiración y afecto al Obispo electo de Jaen, Ilmo. señor don Francisco Fuent Vallente.

Señor don Francisco Cayero, Arolpreste de esta Ciudad 25 00
Señor don Joaquín Cita Dorda 25 00
Señor don Lázaro Gijón 10 00
Señor don José López Rizo 3 00
Señor don José Agust Guevara 2 00

TOTAL 65

(Se continuará)

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Cenales

¡El Palacio Municipal se hunde!

Esta mañana se ha desprendido de uno de los zócalos del vestíbulo del Ayuntamiento, una plancha de mármol.

El estrépito fue horroroso y los comentarios para todos los gustos.

¡Esta visto, que desde que se apoderaron los bloquistas del Ayuntamiento, no están seguros ni los mármoles!

Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.

Una fiesta en el «Osado»

En el contratorpedero «Osado» se festejó la Patrona con una comida extraordinaria a la marinería y a las 5 1/2 de la tarde se celebraron, para su vez de la dotación los festejos siguientes:

- 1.º Cucha marítima, dos premios de diez y cinco pesetas.
- 2.º Regatas de salvavidas circulares, tres premios de diez y cinco pesetas.
- 3.º Concurso de natación, tres premios de quince, diez, y cinco pesetas.
- 4.º Juego de sartén, dos premios de dos pesetas.
- 5.º Gran número fue: babor contra estribor, tensión de cuerdas, premio veinte pesetas.

Todos estos recreos fueron ejemplares con gran entusiasmo por la dotación, saliendo algunas familias de los tripulantes.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matriz. — Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Del Consejo de Guerra

La Defensa del Sargento Lobato

Excelentísimos Señores: Del estudio detenido de los autos, se vé de una manera clara y sin equívocos en honor a la brevedad, arropar cuanto acaba de oírse, que mi patrocinado José Antonio Lobato, está exento de la responsabilidad que en un momento pudo recaer sobre él toda vez que el voluminoso sumario instruido en averiguación de los hechos está piensamente probado que su intervención quedó limitada como en el mismo aparece en la declaración del Praefecto civil Joaquín Blaslobre, folio 258 a que éste le impusiere sobre la gravedad del hecho para dar conocimiento a sus Jefes del accidente ocurrido en el día 11 de Agosto.

La insuficiencia del que habla, será suplida con exceso por el claro criterio que de lo actuado ha formado tan respetable y digno Tribunal por la sencillez y facilidad de dirección de los señores Abogados defensores, gloria del foro que con su acostumbrada erudición, dada la complejidad de la intervención de uno y otro procedido,